

Precio  
de suscripción.

En Mahón.— 6 rs. al mes adelantados.— a los 4 meses 24 rs.— a los 6 meses 36 rs.— a los 12 meses 72 rs.— a los 18 meses 108 rs.— a los 24 meses 144 rs.

# El Menorquin.

Precio  
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.— Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahón, miércoles, 5 de Abril de 1871.

Núm. 515.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.  
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## CORREO DE AYER.

MADRID 1.º DE ABRIL DE 1871.

De La Federacion Española:

Nuestro Director, que continúa enfermo en las prisiones militares de San Francisco, ha dirigido á toda la prensa de Madrid la siguiente sencilla y elocuente carta:

«Señor Director de...»

Muy señor mio: No sé si está resuelto que yo muera tullido en este calabozo. Si así es, conste á todo el mundo que muero inocente. Conste también que esto no es justicia, sino un asesinato.

De V. afectísimo, **ROQUE BÀRCIA.**— Prisiones militares de San Francisco á 28 de Marzo de 1871.

A propósito de la carta que antecede, dice *El Eco de España*:

«En qué país vivimos? ¿Cómo el Gobierno desatiende las reclamaciones justas de tanto perseguido, de tanto ultrajado, de tanta víctima diariamente inmolada en aras de la venganza?»

- A los republicanos se les prende.
- A los carlistas se les apalea.
- A los moderados se les maltrata.
- A las señoras se las insulta.
- A los militares leales se les destierra.
- A la aristocracia se la deprime.
- Al clero se le persigue y se le hace morir de hambre.
- A los encargados de la enseñanza pública se les reduce á la mas espantosa miseria.
- A los bandidos se les indulta.
- A los sediciosos se les premia.
- A los apóstatas se les recompensa.

¡Oh general Serrano, oh general Concha, oh revolucion de Setiembre cuántas lágrimas inocentes haceis derramar!»

De La Igualdad:

Espartero no quiere venir al Senado, porque, como habíamos anunciado hace días, no quiere servir de editor responsable ó de pantalla á los farantes de esta situacion desastrosa; porque no puede ni debe consentir que exploten su nombre y su prestigio los que durante su vida le han hecho una guerra alevosa, y volverian á comprometerle y venderle, como Judas á Cristo, si se les presenta ocasión para ello; y porque el duque de la Victoria no reconoce como progresistas á muchos que hoy blasonan de tales sin haberlo sido nunca, y ménos á otros que han sido los mas encarnizados enemigos del progreso y de la libertad.

Segun leemos en los periódicos de Barcelona, los

estudiantes de medicina de aquella capital protestaron enérgicamente contra la disposicion de cerrar las clases el dia del santo de D. Amadeo, y en la calle del Carmen se habian fijado algunos escritos aconsejando á todos que no hicieran caso de esta medida y asistieran en ese dia á las cátedras, que no por ser el santo de un príncipe extranjero debieran suspenderse.

Esto prueba que en nada ha variado la digna actitud de la juventud que puebla las aulas, con respecto a la nueva dinastía, y que esta dispuesta a repetir, siempre que haya ocasion para ello, las protestas que formuló al iniciarse la candidatura Aosta.

¡Bien por los estudiantes!

O hay mucho miedo, ú ocurre algo por esas provincias.

Por todas partes se hacen aprestos militares; las columnas de ejército andan por esos campos de Dios sin encontrar un enemigo que proporcione á los gefes de dichas columnas una estrellita mas:

¡Lástima grande!

Unas veces, temores de que D. Carlos se cuele de rondon; otras, temores de insurreccion federal.

Un conocido adagio español dice que quien mucho teme algo debe, y este gobierno debe ser el mas importante de los dadores, toda vez que es el mas importante de los cobardes.

¿Satisfará sus cuentas ó nos veremos en la precision de ponerle por justicia?

Tendremos que apelar á este recurso; hacer que comparezca ante el tribunal del pueblo.

La Correspondencia nos da la noticia de que el Gobierno no desconoce la mala calidad del tabaco que se espande en los estancos.

Lo creemos, porque eso lo conoce el menos inteligente.

Añade que da órdenes oportunas para evitar este mal.

Lo dudamos, porque el resultado no corresponde á semejantes órdenes.

Concluye asegurando que estas órdenes producen y seguirán produciendo la mejora que se desea.

Lo negamos rotundamente, porque el tabaco es cada dia peor, hasta el punto de que no hay cristiano, ni moro, ni turco que lo puedan fumar.

Dizi.

Las clases pasivas de Valencia han recibido la paga de mayo del 70 y son las que cobran mas puntualmente de todas las de provincia. Conque calculen ustedes...

En cambio en Madrid hay un señor extranjero que en tres meses ha cobrado siete millones y medio.

Nuestros lectores recordarán un telegrama de Versalles anunciando que habia terminado la insurreccion de Tolosa. No hay tal cosa: lo que ha habido es una transaccion, por la cual la ciudad eligió el 10 de abril próximo su municipio, que

era el objeto que se proponian los iniciadores del movimiento.

Hé aquí como narra los hechos *El Progreso liberal* de Tolosa del 27:

«La agitacion que reinaba en Tolosa desde el sábado último ha continuado durante el dia.»

«La mañana se ha pasado bastante tranquila. Se habla de un proyecto de transaccion que debia conciliar las pretensiones contradictorias de unos y de otros, y traer una solucion pacífica. Parece, en efecto, que las entrevistas no han cesado durante la noche, entre los jefes de la autoridad militar y judicial y los miembros del municipio.»

«Mientras duraban las negociaciones, se supo la llegada á Tolosa de Keratry, que desde el tren fué al arsenal donde se encontraban las autoridades reunidas.»

«Hacia las dos, un piquete de caballería ha desembocado en la plaza del Capitolio, y ha hecho evacuar el centro de la plaza. Los guardias nacionales del cuerpo de guardia del Hotel de Ville levantaron las culatas hacia arriba, invitando á los húsares á seguir su ejemplo.»

«Poco despues la tropa de línea apareció en la plaza, formándose en batalla. Cinco piezas de campaña se instalaron al mismo tiempo cerca de los arcos, haciendo frente al Hotel de Ville. Algunos momentos despues llegaron los generales Lefevre-Desnoueffes, Zent, como también Saint-Gresse, primer presidente; Marau, procurador general, y Keratry, prefecto del Alto Garonna.»

«Estos magistrados se presentaron á las puertas del Hotel de Ville y pidieron á los guardias nacionales que dejaran el paso libre á las autoridades del gobierno.»

«El cuerpo de guardia rehusó la obediencia.»

«Un sentimiento de inexplicable ansiedad se apoderó de todos los ciudadanos tanto civiles como militares, que por un momento ha podido temerse que la sangre de la guerra civil llenase nuestras calles.»

«Se preparaban las armas de una y otra parte; y mientras que las ventanas y la balastrada del Capitolio dejaban ver los fusiles prontos á disparar, algunas casas del lado opuesto de la plaza fueron ocupadas por algunas compañías de línea.»

«En este momento supremo, intervino con una energia cívica, á la cual debemos rendir homenaje, la asociacion republicana.»

«Varios miembros se presentaron á Mr. de Keratry, y, en nombre de la República, en nombre de la humanidad, propusieron un arreglo, al cual el prefecto del Alto Garonna accedió.»

«La conferencia, despues de varios incidentes, llegó á una combinacion, de la cual copiamos los principales términos:

- 1.º El municipio será disuelto.
- 2.º La guardia nacional será organizada regularmente en Tolosa; sus nuevos miembros serán incorporados en los cuadros actuales.
- 3.º Mr. de Keratry se hace cargo de la prefectura del Alto Garonna, en nombre del gobierno de Versalles.



»4.º Se nombra una municipalidad provisional, en la cual figuran, según nos dicen, Mr. Valette, como alcalde; MM. Tourné, Barbé, Dupeyrons y Ressegaier, como adjuntos. Todos ellos republicanos.

»5.º Las elecciones municipales se efectuarán el 10 de abril.

»6.º El cuerpo de guardia del Hotel de Ville se ocupará, mitad por la guardia nacional, mitad por la asociación republicana.»

»Estas condiciones, que conjuraban un conflicto inminente, propagado rápidamente en la muchedumbre, fueron acogidas con un sentimiento de satisfacción unánime.

»Mr. de Keratry se ha dirigido hacia la prefectura; las tropas tomaron el camino del arsenal, y en el momento en que escribimos estas líneas (las siete) el orden se ha restablecido.

»Las tropas habían ocupado igualmente la plaza de Saint Etienne, el Puerto Nuevo y algunos otros puntos de la vía pública. No sabemos que haya ocurrido desgracia alguna.»

Entre los concejales de París, elegidos por sufragio universal, se cuentan los conocidos revolucionarios Ranc, Félix Pyat, Dural, Villioray, Blanqui, Luis Blanc, Vervornel, Pascal, Reusel, Flourens, Delescluze, Eudes y otros.

El vicealmirante francés, conde de Gueydon ha sido nombrado gobernador general de la Argelia.

Parece seguro que Blanqui será nombrado presidente del municipio de París.

En los barrios de la orilla izquierda del Sena en París se efectuó el 26 la votación con la mayor tranquilidad, y esos votos, dados con un orden y una regularidad admirables, han dado una inmensa mayoría a las listas designadas por el comité central.

En varias secciones, los milicianos, sin armas, fueron a depositar en la urna su papeleta uniforme, con un entusiasmo indescriptible. Las abstenciones han sido poco numerosas, y pocas las papeletas en blanco.

Apenas se presentaron electores en los colegios durante la mañana; pero desde las doce estuvieron constantemente llenos. Parecía aquello una manifestación pacífica, pero compacta y entusiasta.

Anteayer, juéves, debían tener lugar las elecciones de oficiales de la guardia nacional, incluso su comandante en jefe.

Dice una carta de Florencia del 22 que los dos días anteriores habían sido de borrasca parlamentaria. Los diputados se habían empeñado en considerar la cuestión de Roma como exclusivamente italiana.

La Cámara aprobó por fin, gracias a las intrigas del gobierno, el 21, en votación secreta, por 185 votos contra 106, la ley concerniente a las garantías para la libertad del Papa y el libre ejercicio de la autoridad espiritual de la Santa Sede.

Sigue la calumnia siendo el arma de los reaccionarios para combatir a los republicanos franceses.

Con motivo de haber sido fusilado en Saint-Etienne monsieur de L'Épée, hijo político de Benoist de Assy, califican de asesinos y de bandidos a los nacionales de esa ciudad; pero lo que callan son las circunstancias y hechos que precedieron al fusilamiento.

El Sr. de L'Épée, que resistió con la fuerza al

movimiento insurreccional, fué hecho prisionero; conducido a una habitación de la prefectura, de improviso descargó un revolver que llevaba oculto sobre sus guardianes, matando a dos de ellos. Los milicianos se apoderaron nuevamente de él y, juzgado por un consejo de guerra que en el acto se constituyó, fué sentenciado a muerte y fusilado.

El hecho es deplorable, pero no criminal, por parte de los insurrectos.

#### De El Isleño:

Insertamos a continuación el programa de la *Commune* de París tal como lo publica el periódico de aquella capital *El Grito del Pueblo*:

«Reorganización inmediata de los distritos de la ciudad, según la situación industrial y comercial de cada barrio.

Autonomía de la Guardia nacional, formada de todos los electores, que nombra todos los jefes y su que nombra todos sus estado mayor general, conserva la organización civil y federativa, está representada por el comité central y a la cual debe su triunfo la revolución de 18 de marzo.

Supresión de la prefectura de policía. Vigilancia de la ciudad ejercida por la Guardia nacional puesta bajo las órdenes inmediatas de la *Commune*.

Supresión, en cuanto a París, del ejército permanente, tan peligroso para la libertad cívica como oneroso para la economía especial.

Organización financiera que permita a la ciudad de París disponer interiormente y libremente de su presupuesto a reserva de su parte de contribuciones en los gastos generales y servicios públicos que reparta, según el derecho y la equidad, las cargas del contribuyente con arreglo a los servicios recibidos.

Supresión de toda subvención que favorezca los cultos, los teatros o la prensa.

Propagación de la enseñanza secolar é integral, profesional que concilie la libertad de conciencia, los intereses, los derechos del hijo con los derechos y la libertad del padre de familia.

Incoacción inmediata de una vasta información que establezca la responsabilidad que incumbe a los hombres públicos en los desastres que acaban de abrumar a Francia; que precise la situación financiera, comercial, industrial y social de la ciudad, el capital y las fuerzas de que dispone, los recursos de que goza y que suministre los elementos de una liquidación general y amigable necesaria para el pago de los atrasos y la reconstitución del crédito.

Organización de un sistema de seguros comunales contra todos los riesgos sociales, incluso la suspensión de trabajo y la quiebra.

Investigación incesante y asidua de los medios más propios para proporcionar al producto el capital, el instrumento del trabajo, los mercados y el crédito, a fin de concluir de una vez para siempre con el asalariamiento y el horrible pauperismo, a fin de evitar para siempre la repetición de las reivindicaciones sangrientas y de las guerras civiles, que son consecuencias fatales.»

#### De La Opinión Nacional:

La situación se agrava.

El Gobierno ha recibido ayer un despacho cifrado del Capitán General de Cataluña manifestando temores de que mañana se altere gravemente el orden en el distrito de su mando.

La quinta, cuyas operaciones empiezan en el primer domingo de abril, y la huelga, pestilencia social que empieza a comunicarse a nuestro país el socialismo francés, son las causas de la agitación en

que se encuentran las clases obreras de aquel Principado.

El General Gaminde ha pedido un refuerzo de cinco batallones, y el Gobierno comunicó ayer órdenes para que se dirijan rápidamente a Barcelona parte de las guarniciones de Valencia y Aragón, a más de las fuerzas que salieron de Madrid ayer mismo. También debe quedar reunida, de hoy a mañana en las aguas de Barcelona, la escuadra del Mediterráneo compuesta de las fragatas *Villa de Madrid*, *Numancia*, *Mendez Nuñez*, *Arapiles* y la goleta *Ligera*.

Solo faltaba a la situación un conflicto como el que la amenaza.

#### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 30 (3-3 m).—Los diputados republicanos celebrarán sesión previa el día 1.º del próximo abril.

La reina se ocupa en aumentar los asilos de beneficencia.

Una carta dice que los oficiales se vistieron de soldados para descubrir la trama de los carlistas.

El Sr. Ruiz Zorrilla presentará a las Cortes la revisión del Código de comercio.

El fiscal del Tribunal Supremo de Justicia pide 24 meses de destierro para el arzobispo de Santiago.

Se dice que la quemadura del Sr. Olózaga en la mano es más grave de lo que se suponía, pues se teme que se necesite hacer la amputación.

Versalles.—Se establece un campamento militar formado con los guardias nacionales llevados de todos los puntos de Francia. Se desconocen las intenciones del gobierno.

Madrid 30 (3-10 t).—Londres 29.—Según las noticias de Versalles que publican los periódicos, cunde el disgusto entre la mayoría de la Asamblea nacional contra M. Thiers a quien acusan de falta de actividad. Algunos diputados desean que se traslade la Asamblea a Tours, y que el duque d'Aumale sustituya a M. Thiers en la presidencia del poder ejecutivo.

Madrid 31 (9-55 mañana).—El señor Olózaga asistirá probablemente a la apertura de las Cortes volviendo quizá después a Alhama.

Ayer tuvieron una reunión los senadores y diputados moderados para acordar la conducta que habrán de observar en las Cortes. Parece que se resolvió que el señor Esteban Collantes dirija a los moderados en el Congreso y el señor marqués de Barzaolana en el Senado.

Mañana se reunirán los 140 diputados de la mayoría que se hallan en Madrid.

Las candidaturas probables para la mesa del Congreso son: D. Salustiano Olózaga para presidente; D. Gabriel Rodríguez y los señores Alvareda, Romero Robledo y Moncasi para vicepresidentes, y los señores Ferratjes, Merelles y D. Facundo de los Ríos y Portilla para secretarios, dejando el cuarto puesto de secretario para un candidato de la oposición.

Madrid 31 (10-15 mañana).—El *Imparcial* publica el siguiente telegrama de Versalles del 30, a las 2-50 de la tarde:—El Comité central ha transmitido sus poderes a la Municipalidad, la cual ha abolido las quintas establecidas por la ley, fijando que ninguna fuerza más que la guardia nacional podrá ser llamada ni admitida en París. La situación se agrava, hay gran desconfianza, y la emigración aumenta.



Madrid 31 (4-25 t).—Marchan de los departamentos batallones de movilizados en direccion a Versailles.

Continua en Paris la tranquilidad material.

Madrid 31 (7-18 noche).—El *Tiempo* desmiente las noticias sobre desórdenes ocurridos en Filipinas dadas en un supuesto telegrama de Ceilan.

Un corresponsal de la *Epoca* dice que Alemania se propone fortificar todo el territorio frances necesario para asegurar la indemnizacion de guerra en vista del estado de Francia. y habla de una alianza ofensiva y defensiva entre Prusia y Rusia.

El mismo periódico reconoce que ha sido numerosa la concurrencia que ha habido hoy en palacio.

Madrid 31.—Hoy se ha verificado la recepcion de Palacio asistiendo las autoridades y corporaciones, los señores Topete, Alonso Martinez y otros particulares y algunas damas de la aristocracia.

Los Reyes han hecho un crecido donativo para los pobres.

Madrid 31 (10-40 noche).—El primer regimiento de ingenieros ha salido hoy para Barcelona.

La *Correspondencia* desmiente las noticias del *Imparcial*, relativas al acuerdo tomado por los moderados en la reunion de ayer. Dice que la oposicion moderada acordó proceder de acuerdo con el centro general del partido que será el verdadero director, y acordó ademas no asistir a la sesion de apertura.

El Rey firmará mañana el decreto para las elecciones de Ultramar.

Bordeos 31 (11-30 mañana).—Marsella 30.—Continua la tranquilidad. El movimiento está casi terminado. El alcalde se encarga del mando de la guardia nacional. La poblacion espera con impaciencia el fin de este estado anormal.

Madrid 1.º de abril, (9-45 mañana).—Roma.—Se asegura que el cardenal Antonelli ha hecho dimision de la secretaria de Estado.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

De los diarios de Valencia:

Madrid 1.—Paris.—Los prusianos concentran un ejército en los alrededores de Paris.

Considerase probable la eleccion de Blanqui para presidente del nuevo municipio de Paris.

El diario oficial de Paris ha aparecido con el título de «Diario oficial del municipio de Paris», y publica el decreto perdonando los alquileres a todos los inquilinos de aquella ciudad desde 1.º agosto hasta fin de marzo.

Créese que el municipio va a tomar tambien una medida radical en el asunto del vencimiento de los valores mercantiles.

El Ayuntamiento de Paris anuncia que va a reorganizar la guardia nacional, arrojando de ella a los hombres de mala vida, a los borrachos y a todos los indignos de figurar en sus filas.

El ayuntamiento revolucionario ha tomado posesion de la casas de correos, que han abandonado los empleados del gobierno.

El gobierno de Versailles tiene ya reunidas muchas tropas, en los alrededores de la ciudad, y continua la concentracion.

La insurreccion de Argelia aumenta considerablemente. Asegúrase que el número de árabes insurreccionados pasa de 30.000.

Los ministros se han ocupado en el Consejo ce-

lebrado hoy de la cuestion religiosa.

Se han zanjado las dificultades que ofrecia la organizacion de la alta servidumbre de palacio.

El general Zabala insiste en su dimision, y se indica para sustituirle al duque de Gor.

Espérase que la *Gaceta* publique un decreto disponiendo que la Junta de valoraciones se reunirá anualmente.

Hoy ha llegado a Cádiz el vapor-correo de la Habana.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 2 de abril.

Londres 1.º.—Todas las puertas del lado occidental de Paris están cerradas a consecuencia del rumor que corre de que será atacada la ciudad por las tropas del gobierno.

El gobierno de Versailles ha ocupado Neuilly y Saint-Cloud. Los rebeldes hacen preparativos de defensa.

Madrid 2 de abril.

Paris.—Continua la concentracion de tropas en las inmediaciones de Versailles. El gobierno tiene gran confianza en el ejército que debe atacar a Paris.

A consecuencia de la espulsion de los empleados de correos de Paris faltan las cartas.

Es muy dificil ir desde Paris a Versailles.

El Ayuntamiento continua las medidas violentas contra las propiedades.

Madrid 2 de abril.

Hay sesiones preparatorias de las de cortes. Es segura la eleccion del Sr. Olózaga para presidente del congreso.

Quedan zanjadas cuestiones de palacio. El general Zabala continuará siendo el gefe.

«La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que desde 1.º de julio el sistema métrico decimal rija definitivamente en las dependencias del Estado; en todas las administraciones provinciales y municipales, en los despachos y establecimientos particulares, usando las corporaciones de la Peninsula e Islas adyacentes.

El periódico oficial publica numerosos telegramas felicitando al Rey con motivo de sus dias.

CRONICA LOCAL.

Por carta particular que de Palma se ha recibido, sabemos la feliz llegada a aquella capital de las Baleares de nuestros queridos amigos los diputados provinciales CC. Monjo, Beltran y Taltavull, teniendo el gusto de manifestar que a este último, como mas joven, le ha correspondido el nombramiento de secretario interino.

Leemos en el «*Isleño*» del jueves último:

«Ayer llegaron de Ibiza los diputados provinciales de aquella isla, D. José Tur y Llaneras y D. Miguel Ramon y Clapés. El otro diputado es el abogado de esta ciudad (Palma) D. Sebastian Vila.»

Dice el mismo periódico del viernes:

«Debe proveerse la plaza de peaton conductor de la correspondencia pública entre San Cristóbal y Mercadal de Menorca, la cual se halla dotada con 300 pesetas anuales. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la sub-

inspeccion de comunicaciones de Palma, acreditando tener mas de 16 y menos de 60 años, saber leer y escribir y tener buena conducta.»

El «*Iris del Pueblo*» publica la siguiente gacetilla:

«Hé ahí una estadística curiosa y que dice mucho en favor de los reyes y de los ejércitos.

En las ambulancias y hospitales alemanes se han hecho ocho mil amputaciones de miembros.

Se han asistido en ellos doce mil doscientos enfermos, de los cuales han muerto cuatro mil doscientos.

Hanse practicado además cuatro mil desarticulaciones de miembros humanos.

¿Quién no se entusiasma ante tanta carnicería? ¿A quien no le dá gana de gritar ¡viva el rey! ¡viva el emperador!»

Segun leemos en «*La Provincia*», en San Petersburgo es actualmente presa de la mas espantosa de las epidemias de el cólera fulminante, que ha causado ya innumerables victimas. Entre estas se cuentan ya muchas personas de la alta aristocracia; el 19 murió el príncipe Jorge de Oldemburgo, hijo tercero del príncipe Pedro y por consiguiente primo del emperador, y la princesa Teherkaski. Aviso a las Juntas de Sanidad.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Vicente Ferrer, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Esperanza.

Santo de mañana.

Jueves Santo.—San Guillermo abad y San Celestino papa y confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados a libre plática el dia 3.

De Palma en 39 horas, balandra esp.ª Virgen del Carmen, de 25 ts., pat. Gabriel Marsal, con 5 trip., aceite y otros efectos.—Consignado a D. Jorge Pons.

De id. en 2 dias, pailebot esp. Caballo, de 29 ts., pat. Francisco Siges, con 5 trip. y varios efectos.—Consignado a D. Francisco Pons.

Id. el 4.

De Palma en 14 horas, vapor-correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. C. Juan Thomas, con 17 trip., 28 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado al C. Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Máx.	Min.					
3	762.5	15.	8.5	83			so. flojo.	2.
4	762.	16.	9.3	89			NE. »	1.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 5 h. y 38 ms.—Pónese a las 6 h. y 28 ms.

LUNA.—Sale a las 7 h. y 55 ms. de la N.—Pónese a las 6 h. y 33 ms. de la M.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.

**Don Domingo Vidal y Vives, Juez Municipal de esta Ciudad, Regente el de 1.ª instancia de la misma y su Partido.**

**HAGO SABER:** Que el día veinte y ocho del próximo Abril á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor, en nueva y pública subasta, una casa sita en dicha villa, calle de la Bolla y Rincon dicho de Dionis, perteneciente al menor D. Antoniò Pons y Melià con arreglo al pliego de condiciones que obran en la Escribania del infrascrito y en la Secretaria del referido Juzgado Municipal y bajo el tipo de mil secientas cincuenta pesetas; pues así lo he mandado con providencia de ayer dada á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha casa. --Dado en Mahon á veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y uno.--Domingo Vidal.-- Pablo Teixidor, Esno. 2

## Alcaldía popular de Mahon.

*Catalina Orfila y Parpal, viuda, madre del soldado de infantería Lorenzo Villalonga, se servirá presentarse en la secretaria de este ayuntamiento para enterarla de un asunto que le interesa. Mahon 1.º de Abril de 1871.—Gerónimo Escudero.*

## República Française.

*Les citoyens français, résidant à Minorque, qui désirent conserver leur nationalité, sont priés, de se faire inscrire, sans délai, au registre matricule tenu en ce Vice-Consulat. Mahon le 3 Avril 1871.—Le Vice Consul de France, P. L. Valls. 2*

## CONFITERÍA DE ANDREU,

Calle San Roque n.º 9.

**GRAN SURTIDO DE CAMELOS** de todas clases, elegantes, finos, aromas de fresas, peras, Ananas, rosas, menta, &c. 2

En la calle del Castillo establecimiento de **LA BELLA AURORA** se admiten suscritores á los folletos **MM.**

- Reseña histórica de la organizacion en Francia, desde 1.º mayo 1814, de los 33 gr.: del Rito Esc.: An.: y Acep.:
- Ensayo histórico de la Franc-Masoneria.
- Idem filosófico de idem.
- Instruccion para los 3 ggr.: simbólicos y Protectorado M.:
- Retajador de los 33 gr.: del Escocismo ó Manual del Iniciado.
- Diccionario M.:
- Todos formarán una interesante obra, única hasta aquí en este Or.:

## CONFITERÍA ORIENTAL,

Calle Nueva n.º 39.

Desde hoy se encuentra en dicho establecimiento un grande y excelente surtido de caramelos lujosamente envueltos y sin envolver, aromatizados con infinidad de riquísimas esencias.

Hay tambien, á mas de un fresco surtido de dulces, pasteles, peces, tortells, y demás concerniente al ramo, una infinidad de pastillas estomacales y pectorales, incluidas las infalibles contra toda clase de tós.

## Gran rebaja de precios.

### SAL GEMA DEL PINOSO,

de los Sres. Pastor Abad y Comp.ª Ronda, números 130 y 132.--BARCELONA.

Para que el público pueda juzgar de la bondad de la sal gema del Pinoso y compararla con todas las demás, inclusa la que hasta hoy se creía exclusiva; obligados por la competencia que se nos viene haciendo e nvista de la gran aceptación que ha obtenido, hacemos una gran rebaja en los precios. Estos serán los siguientes:

Al granel sin envases.

Sal piedra . . .	á 7.50 reales quintal catalan.
» tritorada . . .	8 " " " " " " " " " "
» molida . . .	8.50 " " " " " " " " " "

En paquetes.

Paquetes de 12 kilogramos . . .	2 cuartos.
» 1 " " " " " " " " " "	4 " " " " " " " " " "
» 2 " " " " " " " " " "	8 " " " " " " " " " "
En sacos de 10 " " " " " " " " " "	4.63 reales.
» 20 " " " " " " " " " "	9.25 " " " " " " " " " "
» 40 " " " " " " " " " "	18.58 " " " " " " " " " "

Descuentos convencionales al por mayor en paquetes y sacos. 6 Grev.

## LA PALMA

### CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Hannover n.º 17.

Su dueño participa á este respetable público que en dicho establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de **CARAMELOS** caprichosamente envueltos con elegantes papeles y aromatizados con las finas y ricas esencias mas acreditadas por sus gustos.

En clases de caramelos los habrá de:

- Frutas transparentes. Petardos.
- Litografiados. Franceses.
- Prusianos. Cromos.
- Alfiniques. De Dama.
- De los Alpes. De café.

y muchos otros que sería prolijo el enumerar. Tambien se encuentra una gran variedad de pastillas y entre ellas las muy acreditadas de café con leche y una gran variedad de dulces y frescos palos jacobos con crema. Borregos de ensaimada de superior calidad al módico precio de 4 sueldos la libra.

## REGALO.

Altamente satisfecho el dueño del citado establecimiento de la buena acogida con que desde la abertura del mismo le han ido favoreciendo sus parroquianos, desde hoy regalará por cada 4 rs. vn. que se haga de gasto, un billete con el cual entrarán en suerte en la rifa de un lujoso Ramillete de Caramelo que se verificará el día 16 del corriente.

## NOBILITAZA

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma.

## ARMAS, ARMAS.-OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

## BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros de . . . . .	60 á 1000 rs.
Pistolas de . . . . .	10 á 100 " " " " " " " " " "
Cartuchos el 100 . . . . .	10 " " " " " " " " " "
Escopetas Lefauchaux, 1 tiro de . . . . .	170 á 400 " " " " " " " " " "
Id. id. 2 id. de . . . . .	300 á 2000 " " " " " " " " " "
Id. id. de 1 y 2 tiros de 1 . . . . .	á 600 " " " " " " " " " "
Cartuchos para id. el 100 de . . . . .	13 á 70 " " " " " " " " " "

## Exposition Universelle de 1855

MÉDAILLE DE 1re CLASSE

ALF. LABARRAQUE & CIE.

## QUINIUM LABARRAQUE,

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS.

El Quinium Labarraque es un vino eminentemente tónico y febrífugo, así es que está destinado á reemplazar con ventaja las demás preparaciones del quina. Los vinos de quina; empleados por lo regular en medicina, están preparados con la corteza del quina, cuya riqueza en principios activos es muy variable; además, los procedimientos de fabricacion son de tal modo defectuosos, que las cortezas que han servido para la preparacion del vino de quina pueden emplearse aun para la fabricacion del sulfato de quinina. Así es que estos vinos no contienen mas que vestigios de principios activos, y en proporciones siempre variables.

El Quinium Labarraque se prescribe con el mayor éxito á las personas endebladas, debilitadas, ó extenuadas, sea por efecto de constitucion viciosa ó á causa de alguna enfermedad; á los adultos cansados por un crecimiento demasiado rápido; á las mujeres en el periodo de sobre parto, y á los ancianos enflaquecidos por la edad y las enfermedades.

En los casos de clorosis, anemia, y colores pálidos, este vino es un poderoso auxiliar de los ferruginosos; asociado, por ejemplo, á las píldoras de Vallet, produce efectos sorprendentes.

Depósito, en París,

en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.

**PÉRDIDA.**—Se ha extraviado una cartera con varios papeles. Se darán las gracias y una gratificacion á quien la entregue en la imprenta de este periódico.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle de Norte, 1.